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L’édito du Maire
La toile de fond qui a fait le contexte de cette année a 
encore une fois été très particulière. La guerre a surgi sur 
le territoire européen, avec ses atrocités pour le peuple 
Ukrainien et avec ses conséquences économiques pour 
le monde entier. La montée de l’inflation est pour chacun 
de nous l’une de ces épreuves.

La rentrée à l’école a été, pour les enfants, une réelle 
joie, retrouver ses camarades de classe, les enseignants, 
les apprentissages et les jeux dans la cour. Il y a eu un 
mouvement du corps enseignant après le départ à la 
retraite de Catherine Deville remplacé par Céline Defaux, 
les effectifs sont stables.

Vous avez reçu récemment votre avis d’échéance de la 
taxe foncière, et vous avez remarqué que le montant 
a augmenté. Cela s’explique par l’Etat qui a décidé de 
revaloriser les bases locatives de 7.1%. Concernant les 
taux communaux, comme depuis plus de 20 ans, le 
conseil municipal a décidé de ne pas les augmenter. 
L’équipe municipale s’est appliquée à une gestion saine 
et responsable des finances de la commune.

Cet hiver, le premier axe sera la sobriété énergétique.  
J’invite une nouvelle fois, les utilisateurs de structures 
communales, à la responsabilité sur l’utilisation de nos 
bâtiments. L’énergie va encore augmenter. La commune 
a mis en place un plan la modernisation de l’éclairage 
public depuis plusieurs années : enfouissement des 
réseaux, changement des lampes existantes (aujourd’hui 
encore des lampes à mercure, gourmandes en énergie), 
et remplacements par des ampoules LED. 
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Membres de la commission 
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Joindre la Mairie : 
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Horaires d’ouverture : 
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Mardi : 14h - 16h
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Septembre 2023

Bien qu’endommagé, le 
centre funéraire voisin, 
appartenant également aux 
Ets Merle, a pu être épargné.
Mais, au total, plus de 
2  000 mètres carrés de 
locaux professionnels ont 
été détruits par le feu ou 
dégradés par les fumées, 
malgré l’intervention massive 
des sapeurs-pompiers.

L’entreprise de charpente Merle  
dévastée par un incendie criminel

Dans le cadre des journées du patrimoine, s’est tenue en lien 
avec la Mine Image, une conférence animée par Stéphane Revel 
à la chapelle Notre Dame des Neiges. La conférence traitait des 
femmes et la Mine, le rôle historique des femmes dans l’organisation 
économique et sociale du pays minier. Nous avons également 
inauguré la première tranche des travaux d’une nouvelle salle dans 
la chapelle en présence du maire et de l’adjoint aux travaux.

Journées du Patrimoine : les Femmes et la Mine

Incendie survenu sur la RD 529 dans la nuit du 14 juillet.

Juillet 2023

Incendie de voiture
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Le Mondial Sport-Boules U18-U23 s’est déroulé à Oran (Algérie) au mois de septembre.

Le Mondial Sport-Boules U18-U23

La France a été la meilleure nation mondiale avec 5 médailles 
d'or, 1 médaille d'argent et 2 médailles de bronze. 
Luca Adrien est champion du monde de tir progressif U18 
en battant la Slovénie 42/48 à 32/47 et de tir en relais U18 
contre la Croatie 54/58 à 40/57.
Benjamin Sauze est champion du monde de tirs en relais 
U23 sur le score de 47/46 contre l'Italie.

Ce sont 2 jeunes du territoire pour qui la Municipalité a 
accordé des entraînements exceptionnels cet été dans le 
boulodrome malgré sa fermeture saisonnière afin qu’ils se 
préparent dans les meilleures conditions.

Félicitations à Luca et Benjamin !

Les 20 ans de Naturamole
Nous avons fêté les 20 ans de l’entreprise Naturamole, entreprise 
basée à Susville.
Un bel anniversaire pour cette entreprise de pointe spécialisée 
dans l’extraction de molécules pour la création d’arômes naturels, 
biosourcés et / ou écologiques qui ont trouvés leur place dans 
de grandes industries spécialisées telles que la parfumerie, la 
cosmétique, la pharmaceutique et l’agroalimentaire.

Octobre 2023

Traditionnelle braderie organisée 
au profit du Secours Populaire à la 
salle des fêtes de Susville, mise à 
disposition par la mairie.

Secours populaire
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Sur 220 invitations lancées pour le repas de fin d'année des aînés de 65 ans et plus, environ 
une cinquantaine d'habitants ont répondu présent en ce samedi 4 novembre 2023, à la salle 
des fêtes. Tous ravis de profiter du repas, concocté par le restaurant "chez Ghislaine" et de 
l'animation dansante.

Les plus de 70 ans, ont eux préféré le colis. Un accueil chaleureux a tout de même été réservé 
aux élus et bénévoles de la commission des affaires sociales.

Le repas des anciens

Les élus étaient conviés par la Maison Pour 
Tous de Susville, en présence du Comité 
Départemental de l’Isère, au lancement officiel 
de la section tennis de table compétition, affiliée 
à la Fédération Française de Tennis de Table.  
Plus de 3000 licenciés sur l'Isère, celui de Susville 
est le 41ème club. Bravo, bon vent à cette activité !

Tennis de table

Il reste encore des places, n'hésitez pas à vous renseigner !

Les élus et invités étaient conviés pour l'inauguration du magasin Aldi, 111 allée de la Mouche 
à Susville. Une offre complémentaire qui devra s'intégrer à l'offre déjà existante de nos 
commerces de proximité qui sont une partie essentielle de notre identité communautaire.

Inauguration du nouveau magasin Aldi

Décembre 2023



5

La magie de Noël
Il y a des comportements et des actions que l’on doit saluer et que l’on aime mettre en valeur, 
comme ceux des habitants du Crey, du Peychagnard et d’autres quartiers qui décorent leur 
environnement à chaque saison. Pour Noël, ce sont de jolis sapins qui sont venus embellir 
les quartiers. 
Depuis deux ans, dans un souci d’égayer les fêtes de fin d’année, la Municipalité équipe 
petit à petit la Commune avec des illuminations équipées de LED basse consommation. 

Le monument aux morts érigé 
dans un enclos à Nantizon a 
été inauguré le 9 décembre 
1923. 

La statue du Poilu se dresse 
sur un socle portant les 
noms des trente «  enfants 
de Susville morts pour la 
Patrie » cantonné de 4 obus, 
des trophées pris à l’ennemi. 
Le modèle en fonte - une 
dépense importante - a été 
choisi sur un catalogue de 
fonderie par la Commune  ; 
le soldat a été peint en 
bleu horizon comme son 
compagnon d’armes de Saint-
Laurent-en-Beaumont.

Selon le journal, l’inauguration 
s’est faite en présence 
d’une «  foule compacte et 
recueillie  » par un «  temps 
splendide ».

Le banquet a été servi dans 
la salle de réunion du conseil 
municipal par Charles Bautin 
(« Grand hôtel du Nord » face à 
la mairie de La Mure). Un autre 
restaurateur Murois Henri 
Marron a payé le transport 
Valbonnais / Susville des cent 
sacs de chaux offerts par le 
cimentier Pelloux.

Dans la mairie actuelle, sont 
accrochés une plaque de 
marbre (27 noms) et un cadre 
qui réunit 22 photos d’entre 
eux.
Enfin, au Villaret, l’ancien 
siège des Houillères (CCM) 
présente encore la plaque 
en hommage à tous les 
mineurs morts pour le France 
en 1914-1918. Des plaques 
supplémentaires ont été 
ajoutées pour 1939-1945.

Il a 100 ans
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Cérémonie des voeux 2024

Janvier 2024

Belle cérémonie 
des vœux à Susville. 
Les habitants, les 
r e p r é s e n t a n t s 
associatifs et 
les élus voisins 
sont venus très 
nombreux assisés 
au discours du 
maire. Le nouveau 
conseil municipal 
des jeunes était 
présent aux côtés 
des élus pour 
accueillir et servir 
les invités.  

Sainte Agathe
Février 2024

Un beau moment de partage avec les 
Agathines de la Matheysine suite à leur 
invitation et celle du maire de Susville.

Bravo aux 3 prieuses Corinne Élodie et Jessica !

Pour l’occasion, la Commune a mis à 
disposition la salle des fêtes. 

Noël du personnel communal
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Les inscriptions en petite section commenceront après les vacances de Noël.

Pour inscrire les enfants nés en 2021, il faut :
- Passer en mairie muni d’un justificatif de domicile.
- Appeler l'école afin de prendre un rendez-vous au 09 67 09 31 51.

Le jour du rendez-vous, il faudra vous munir du papier de la mairie, du livret de 
famille et du carnet de santé avec les vaccinations à jour.

Le Directeur.

Inscriptions à l’école maternelle de Susville.

Le sous des Écoles

L'équipe du Sou

Quelques dates à retenir pour nos futures manifestations :

              Chocolats à gogo

              Journée pêche à l'étang du Crey

              Vide ta chambre

SAMEDI
30 MARS 

COURANT
MAI / JUIN

DIMANCHE
3 NOVEMBRE

L'équipe du sou des écoles Hubert 
Mingarelli tenait à tous vous remercier 
pour votre participation active à notre 
premier marché de Noël qui nous a réunis 
le vendredi 15 décembre 2023 dans la cour 
de l'école. Malgré un froid glacial, vous avez 
été nombreux à être venu partager avec 
nous de nombreuses gourmandises et des 
boissons chaudes pour le plus grand plaisir 
des petits comme des grands.

Restez connecté sur 
nos réseaux sociaux !

Sou des Écoles
de Susville

souecole_mingarelli
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Création et mise en place d’un Conseil Municipal 
des Jeunes de  Susville (CMJS)

Composition : 5 élus - 3 titulaires - 2 suppléants 
Kenza TOTTOLOMONDO, Eliott MEGIAS, Célia JACQUEMIER, Loris GRAND, Anael THURIOT

Un lien permanent entre les deux conseils ; Les élus référents présents aux conseils municipaux 
des jeunes, assureront la liaison du CMJ vers le conseil municipal et vice-versa. 

Une vraie représentation des jeunes auprès de l’exécutif municipal.
Une fois par trimestre, (décembre, février, juin et septembre), les élus du CMJS se 
rassembleront afin de travailler et de prendre des décisions sur :
➜ Des sujets, des questions, proposés par la municipalité. 
➜ Des sujets proposés par le CMJ lui-même.

Félicitations à nos 5 jeunes élus pour leur engagement !

Pourquoi un Conseil Municipal des Jeunes ? 
➜ Pour donner la parole aux jeunes : connaître leur avis 
sur les projets de la municipalité et faire découvrir le 
fonctionnement d'une mairie.
➜ Pour proposer des idées et réaliser de nouveaux 
projets sur la commune.
➜ Pour participer à l'information des autres jeunes.
➜ Pour représenter les jeunes de Susville lors de 
différentes manifestations.
➜ Pour donner envie de s’investir dans l’action publique.

Les réunions seront encadrées par le maire, Emile Buch et les deux élues référentes, 
Mesdames Jodar Elodie et Challon Valérie. 

Une fois élu, le jeune conseiller municipal s’engage pendant les 2 ans à : 
➜ Être présent(e) lors de l’installation du CMJ, lors des réunions annuelles, participer à 1 ou 
2 conseils municipaux par an et aux manifestations organisées par la mairie (vœux du maire, 
cérémonies 11/11, 8/05…).
➜ ⦁Travailler dans le respect de la démocratie et œuvrer pour l’intérêt général et le bien de tous.
➜ Être force de proposition et d’imagination.

L’installation du CMJS est un moment important pour notre collectivité car cela montre que 
nous prenons au sérieux les opinions et les idées des jeunes. Un lieu où les jeunes peuvent 
s’exprimer librement, partager leurs idées et participer activement à la prise de décisions 
pour leur commune. Le conseil municipal des jeunes sera un véritable atout pour Susville. Les 
jeunes membres du conseil auront la possibilité de développer leur leadership, d’apprendre 
à travailler en équipe, de résoudre des problèmes et de développer leur confiance en eux. 
Leur vision pour l’avenir nous est aussi nécessaire et leur contribution indispensable pour 
répondre aux défis de notre temps.
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 La création d’un banc de l’amitié au 
sein du Groupe Scolaire Hubert Mingarelli. 
L’objectif est tout simple : installer un joli 
banc coloré dans la cour de l’école afin que 
les élèves timides, qui se sentent seuls ou 
rencontrent des difficultés pour se faire des 
amis, puissent s’y asseoir. Dans la pratique, 
les enfants s’installent sur le banc dès qu’ils 
en ressentent le besoin et leurs camarades 
peuvent alors les rejoindre pour discuter ou 
leur proposer de jouer pendant la récréation. 
Il permet d'envoyer un message puissant aux 
autres élèves, et même au corps enseignant. 

Le CMJS se met au travail
Depuis leur élection en octobre 2023, les jeunes élus du CMJS n'ont pas chaumé ! 

1.

 La création de deux boites à livres : ces boites à livres ont été fabriquées par les services 
techniques. Le principe est simple : la boite à livres permet à n’importe qui d’emprunter et/
ou déposer un livre facilement et gratuitement, et ce, quand il le souhaite ! Le but : rendre 
accessible et transmettre le goût de la lecture, notamment aux plus jeunes ! La première 
sera installée vers l’ancienne école de Nantizon. Elle sera décorée par des habitants et 
l’association « mains agiles ». La deuxième sera installée vers l’école. Elle sera décorée par les 
élus du CMJ. Poser nos bouquins dans une boîte à livres, c’est faire une double bonne action ! 
On permet à quelqu’un d’autre de les lire, sans qu’il ait à dépenser de l’argent en librairie. Et 
on fait un geste pour la planète en encourageant la seconde main et en limitant l’impact sur 
la nature. 

2.

 Organisation d’un goûter intergénérationnel : le but étant de créer un lien entre les 
enfants et les seniors. L’organisation de ce goûter sera travaillée lors d’une prochaine réunion. 
Ces trois actions sont en cours et vous aurez bientôt des nouvelles.

3.

Les bienfaits des bancs de l’amitié dans l’école : 
➜ Combattre l’isolement, la solitude et l’exclusion.
➜ Favoriser les échanges entre les élèves.
➜ Renforcer les liens et développer des valeurs essentielles, comme l’empathie.
➜ Identifier plus facilement les enfants en difficultés et leur apporter de l’aide. 

Déjà 2 réunions de travail ont été réalisées. Elles ont permis de décider de trois actions pour 
l’année 2024 : 

De plus, les élus du CMJS étaient également 
présents : 
➜ À la cérémonie du 11 novembre 2023.
➜ Au marché de Noël organisé par le Sou 
des Écoles.
➜ À la cérémonie des vœux en janvier 2024. 
Une présence saluée et appréciée par tous ! 
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Nouveau guide moustique-tigre
« Habitat collectif »

Le moustique tigre est une espèce invasive 
vectrice de la transmission de différents virus 
à l’origine de maladies humaines comme 
la dengue, le chikungunya ou le Zika. Son 
implantation dans un secteur est avant tout 
synonyme d’importantes nuisances dues 
aux piqûres du moustique tout au long de la 
journée.
Impossible à éradiquer, les actions de lutte 
visent à maintenir la densité de l’espèce à 
des niveaux les plus faibles possibles en 
réduisant le nombre de lieux favorables au 
développement de l’espèce.
Cette lutte est l’affaire de tous. Vous aussi, 
en tant qu’acteurs de l’habitat collectif, 
vous êtes particulièrement concernés.

Ce guide technique a pour but de vous 
aider à concevoir et entretenir les bâtiments 
d’habitat collectif et vous proposer des 
outils pour mobiliser les habitants afin 
d’agir efficacement contre cette espèce de 
moustique.

Face à l’avancée du frelon asiatique en Isère, 
un appel est lancé à tous les habitants de la 
commune pour aider à repérer les nids de 
frelons asiatiques et à les signaler.
Arrivé en Isère en 2015, le frelon asiatique est 
un redoutable prédateur de tous les insectes 
et des abeilles en particulier. La population 
d’un seul nid en consomme plusieurs kilos par 
an ! Ils capturent les insectes, les réduisent 
en bouillie et les ramènent au nid pour nourrir 
les larves. Près de 1000 nids ont été détruits 
en Isère en 2022. 

Au printemps, entre février et avril, la 
fondatrice de frelon construit d’abord un nid 
primaire. Il s’agit d’un petit nid, de la taille 
d’un melon, situé généralement à l’abri, sous 
l’avancée d’un toit par exemple. À partir du 
mois d’avril, les frelons vont quitter ce petit 
nid pour construire un nouveau nid, appelé 
nid secondaire, situé généralement dans un 
arbre entre 5 et 15 mètres de hauteur. Ce 
nid est souvent énorme et peut atteindre 
un mètre de hauteur. Il abrite des milliers de 
frelons.

Repérez les nids de frelons asiatiques

Si vous découvrez l’un de ces deux nids, signalez-le sur le site internet :
 www frelonsasiatiques.fr. 

En Isère la lutte contre le frelon est pilotée par le GDSA (Groupement de Défense Sanitaire 
Apicole) avec un soutien financier fort du Département, des Communautés de communes 
et de la Région. Une fois signalé le nid sera détruit par le GDSA. 
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Quelles nouvelles de notre future maison médicale ? Les plans sont faits, le projet chiffré !
À présent, il reste à trouver les aides financières (Région, Département, Europe…). 
Nous avons bon espoir !

La maison médicale accueille déjà dans les locaux de l’ancienne école de Nantizon, l’activité 
physique adaptée. Activité qui permet à une personne qui n’a pas pratiquée de sport depuis 
longtemps de s’initier à une activité sportive adaptée à sa condition physique avant de 
regagner éventuellement un club sportif ou de continuer cette activité avec l’association 
CAPABLES. 

En collaboration avec la CPTS, un atelier passerelle permet de couvrir cette activités, en 12 
séances d’une durée d’une heure, offertes par la CPTS. 

Le projet de maison médicale

Pour accéder à une inclusion, prenez rendez-vous avec Camille au      06 24 37 60 41. 

Un radar tourelle sera installé sur la RN529 au 1296 route des Maquisards.

Nouveau radar

Qui décide d’installer un radar 
tourelle ?
- Ce sont les  préfets de 
département  qui transmettent 
à l’État les propositions 
d’emplacements des radars 
tourelles. Ils identifient les zones 
à risques en croisant plusieurs 
données. 
Quelles données ? 
- Le  bilan des accidents  sur 
5 ans dans leur département, 
croisés avec les  retours 
d’expériences des collectivités, 

des      Directions      Départementales 
des Territoires (DDT), de la 
police, de la gendarmerie et 
des associations d’usagers de la 
route. 
Et ensuite ?
- Les propositions argumentées 
sont envoyées à la  délégation 
de la sécurité routière  (DSR). 
Cet organisme d’État est 
chargé d’étudier la faisabilité 
technique de l’implantation et, 
si la proposition est validée, de 
procéder à la pose du radar.

Fuite d’eau

Une importante fuite d’eau sur la 
conduite d’adduction à côté de 
l’école maternelle.
Cet incident a été pris en charge par 
nos services techniques.
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L’équipe de la MPT.

Une semaine «Action Ados»
(Thème encore indéfini).

Un centre de loisirs
( 3 - 11 ans ).

La MPT sera fermée.

Assemblée générale avec une 
animation Yoga Pilate en plein air.

DU 15 AU 
19 AVRIL

DU 15 AU
19 AVRIL

DU 22 AU
26 AVRIL

SAMEDI 
15 JUIN

L’agenda des prochains mois :

Pour plus d’infos, n’hésitez pas
à nous suivre sur notre page

@maisonpourtousdesusville 
et nous contacter par mail

mpt.susville@free.fr

Les news de la Maison Pour Tous

On vous dit à bientôt pour de nouvelles aventures.

Une plaquette d’activités saison 2024-2025 est en cours de préparation. Elle sera diffusée 
dans vos boîtes aux lettres courant de l’été et en libre-service à la MPT et en mairie. 

La semaine Action Sport « Glisse »
Le groupe de 15 ados âgés de 11 à 15 ans a sillonné les pistes d’Orcières Merlette, Super 
Devoluy et l’Alpe du Grand Serre ; une journée piscine et patinoire a été organisée ainsi 
qu’une balade sur les passerelles et une création de conte basée sur l’énergie de demain.

Les 50 ans de la MPT 
En novembre 2024, la Maison Pour Tous a fêté ses 50 ans. 50 ans de projets, d’animation, 
de partage, d’activités, de vie sur la commune de Susville et sur l’ensemble du territoire de 
la Matheysine. Le moment de retrouver, le temps d’une journée, celles et ceux qui ont fait 
vivre, ont pratiqué, ont grandi au sein de la MPT. 
Le temps d’un instant, il était question de plaisir d’écouter la chorale italienne, de danser sur 
les traces du Rock de Monique Boulle, de partager la raquette autour d’un tournoi Badminton 
- Tennis de Table et bien d’autres surprises. La MPT, une aventure humaine et sportive qui n’a 
pas fini de faire parler d’elle avec ses 650 adhérents pour la saison 2023-2024.  

Les activités enfants et adolescents des vacances de février
Les activités enfants et ados des vacances de février. Le centre de loisirs a fonctionné les 
deux semaines d’hiver avec une moyenne de 35 enfants par jour. 
Une rencontre avec les brûleurs de loups à la patinoire Pôle Sud, une journée scientifique, 
des sorties cinéma et piscine, des ateliers de construction d’igloos. Tout était réuni pour 
que les enfants découvrent et prennent plaisir dans une ambiance que l’ensemble de l’équipe 
d’animation a su valoriser tout au long des jours. 
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Parole aux Conseillers de la majorité

Très chers habitants Susvillois, 
Les élus de la majorité ont souhaité dans cet encart qui leur est réservé, vous apporter quelques 
éclairages concernant le dynamisme économique de notre commune. 

En effet, l’installation régulière d’entreprises et de commerces témoigne de la confiance qu’ils 
ont en notre territoire et de l’attrait que nous exerçons sur les investisseurs. C’est le fruit d’efforts 
collectifs pour créer un environnement favorable à l’innovation et à la croissance économique sans 
pour autant oublier le bien-être des habitants.

Retour sur l’aménagement du chevalement : la volonté de valoriser la friche industrielle s’est 
imposée et s’est concrétisée par la signature d’une concession d’aménagement avec la Société 
Publique Locale « Isère Aménagement Groupe ELEGIA ». 
La Commune de Susville, travaille à requalifier des terrains. Une modification du PLU sera à envisager 
pour une installation future à usage artisanal et de petite industrie.
Un plan d’aménagement de lotissement fait également partit du projet. 
Les élus de la majorité et ceux du précédent mandat ont souhaité une politique ambitieuse de 
l’habitat. 
Un aménagement structurant dont le prévisionnel s’élève à plus de 4 millions comprenant 6 ha 
aménagés et commercialisables (logements   individuels   et   petit collectif, terrains viabilisés, 
activités économiques, cheminements piétons, espaces verts naturels...).
La société Endophyte qui développe les bois boudés, installée sous convention dans la salle des 
machines du puits, avance dans ses réalisations et projets. 
Construction d’une résidence seniors Âge et Vie, colocations pour personnes âgées avec 
auxiliaires de vie 7J/7. Après des mois de silence, la société a réuni l’ensemble des autorisations et 
va pouvoir lancer son programme de construction.  

Aucun projet ne pourra être réalisé sans l’accord de la municipalité. Cependant, il était impossible 
pour les ressources humaines et financières de la commune de porter une telle opération sans 
partenaires. 

Pour conclure, rappelons cette ambition en prenant un exemple concret de réussite partenariale : 
les Centrales Photovoltaïques Susville 1 et Susville 2 qui augmentent désormais considérablement 
notre capacité budgétaire, cela représente plus de 10% du budget, notre but était de valoriser cette 
friche minière et d’assurer une rente annuelle pour notre commune. 

À l’écoute des besoins, nous travaillons main dans la main convaincus que cette collaboration 
fructueuse sera bénéfique pour assurer le dynamisme de notre commune   et participera à 
l’amélioration de la qualité de vie de nos habitants.
Le Maire et les conseillers se tiennent à votre disposition, en toute transparence pour échanger et 
répondre à vos questions.

Pour rappel : permanences du maire tous les lundis sans rdv ou la semaine sur rdv. 

Nous vous souhaitons une belle fin d’hiver !



15

Parole aux Conseillers de l’opposition

Ensemble pour Susville.

Chers Susvillois et Susvilloises,

Nous avons décidé de donner la parole à Max Cancade, habitant à « la Sauzie» et acteur dans la 
création de la MPT. C’est pourquoi vous trouverez ci-dessous son texte.

« J'ai eu la chance et le bonheur de contribuer à la création de la Maison Pour Tous, il y a déjà 50 
ans. Aventure captivante (et chronophage) que celle-ci où nous devions fusionner 2 associations : 
« Amicale Laïque » et « Temps Partiel de Maison des Jeunes et de la Culture », avec pour obligation 
de mettre en adéquation avec les règlements de la Fédération Régionale des Maisons des Jeunes 
et de la Culture et de la Fédération des Œuvres Laïques.
L'équipe de bénévoles qui portait ce projet, élus et divers responsables d'associations, n'a pas 
rencontré d'énormes difficultés, car dans cette période les «yakas» et «ifoque» sont restés dans 
l'ombre. En attendant de devenir les utilisateurs de la nouvelle structure.

Depuis sa création, la MPT a dû, et pu, s'adapter en connaissant plusieurs président(e)s et directeurs, 
en voyant apparaître ou disparaître certaines activités, au gré des demandes ou des besoins. Avec 
des fortunes diverses, mais cela relève de l'existence même de toutes les associations.

Après un demi-siècle de parcours, la MPT demeure l'une des associations les plus actives en 
Matheysine, en ne comptant pas moins d'adhérents. Le secteur géographique de la population 
qui converge vers la MPT dépasse les limites de la Communauté de Communes. C'est une richesse 
humaine incomparable, et en même temps source de difficultés. 

La gestion des locaux, du personnel et de la trentaine d'activités (sports, culture, bien-être...) est 
devenue comparable à celle d'une entreprise. Nous savons tous qu'établir, en particulier le budget 
d'une telle organisation relève de la prouesse, où malheureusement le bénévolat et le courage 
ne suffisent pas. Or, aujourd’hui, nous constatons que certains s'acharnent à mettre en péril, et 
sérieusement, l'existence même de la MPT, en provoquant une asphyxie financière. C'est non 
seulement faire fi des besoins de la population, mais aussi ne pas mesurer les conséquences d'un 
tel comportement pour les intéressés.
À ce jour, il ne reste que 2 membres-fondateurs de la MPT, accompagnés de dizaines et dizaines 
d'autres personnes convaincues que cet ensemble fait partie de l'ADN de Susville, autant que de 
la Matheysine, et ne peut ni ne doit disparaître, quels qu'en soient les obligations ou les sacrifices.

J'encourage très chaleureusement l'équipe actuelle qui fait vivre la MPT, laquelle n'a jamais 
autant mérité son nom. »

Nous remercions Mr Max Cancade pour ces mots. Comme lui, si vous souhaitez nous rencontrer, 
partager une idée ou tout simplement échanger, contactez-nous : ensemblepoursusville@gmail.com.
 
Prenez soin de vous et à bientôt dans notre prochain journal d’informations.
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2ème cérémonie des nouveaux habitants
Vendredi 22 mars 2024 - 18h30
L’occasion pour les nouveaux habitants
de découvrir les activités proposées grâce 
aux associations présentes, de rencontrer 
les services et les élus de la commune.

Evènements à venir sur la commune

État civil
Naissances

Mariages

Décès

Recensement militaire

MAURIN Baptiste, Paul, Valéry - 12 août 2023
BURLET Marceau - 19 août 2023

SOUSA NOGUEIRA Bianca - 23 septembre 2023
CASALI Haonï, Bernard, Vincent - 28 septembre 2023
CHARPENTIER – LECLERE Joshua - 29 octobre 2023

LIBERA Gabriel, Yvan, Lino - 01 décembre 2023
TINNIRELLO Joanna, Maïa - 26 décembre 2023
SEDIRI Inaya, Catherine, Celia - 19 février 2024

LAMBERT Adrien, Roger & MAZZILLI Christelle, Grazielle, Nicole - 09 septembre 2023

LAURENS Jacqueline, Elia, Marie, Marcelle épouse PERRET - 14 septembre 2023
MULYK Laurette - Ancienne directrice de l’école de Nantizon - 20 février 2024

Les jeunes filles et jeunes hommes nés en avril – mai - juin 2008 devront se faire recenser 
en se présentant à la mairie avec la carte nationale d’identité, le livret de famille et un 

justificatif de domicile, à partir de la date anniversaire et avant le 30 juin 2024.

Pacs
PORTALEZ Malaurie, Pauline & ROYER Rémi, Antoine - 20 février 2024

Sport Boules
Samedi 30 mars
Organisé par l’Amicale Boules
Challenge Georges Maugiron
    Boulodrome de Susville

RTF 38 Trial
Dimanche 5 mai

Spectacle gratuit de 9h à 17h 
Au magasin à charbon

Le "Salon des Vins et de la Gastronomie
de la Matheysine"
Samedi 13 et dimanche 14 avril
Le Club Matheysvin organise
ce salon chaque année.
    Au gymnase de Susville

Compétition VTT, descentes et trial
Dimanche 2 juin

Organisé par la Matheysienne VTT 
Stade de Susville

Élections Européennes
Dimanche 9 juin - De 8h00 à 17h00

Bureau de vote Mairie de Susville

Inauguration Susville 2 
Printemps 2024

Inauguration de la centrale
photovoltaïque Susville 2 

Cérémonie commémorative
Mercredi 8 mai


